

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLAS, 22

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALS AL MES.

LO DEL DIA.

Es difícil saber qué objeto tiene la novedad del sorteo que se verificará hoy entre los reclutas disponibles y excedentes del actual reemplazo. Se hace dicho sorteo para dar un número á los mozos que se encuentren en la situación dicha y para que, por su orden, empezando por el que obtenga el número 1, vayan al ejército activo á cubrir las bajas que se den. Este sorteo es por tanto un nuevo azar, que puede hacer soldado, dentro de unos días, al que, por el número primero que sacó en su respectiva sección, estaba casi seguro de no ir al ejército activo.

De modo que todo lo que han trabajado los mozos excedentes de una sección para librarse, y para ayudar á que se haga justicia en la declaración de soldados, es inútil, quitándoseles además su suerte y haciéndoles responsables de las contingencias de todas las demás secciones, porque, sea de donde sea, siendo de este término municipal el soldado que falte en el ejército, le sustituirá inmediatamente el que obtenga hoy el número 1.º

Con esta novedad abre Mayo sus puertas de rosas y flores, y entramos en una semana que tiene las grandes fiestas de la Santa Cruz y La Ascension, en lo religioso, y el Dos de Mayo entre las fechas memorables de la patria.

Hay además la fiesta de las elecciones municipales, enclavadas, por disposición superior y tal vez sin saber los días que eran, entre la gran fiesta del jueves y la del domingo.

No es de creer que el Señor se suba á los cielos por no ver lo que aquí en la tierra pase en las elecciones; pero la casualidad lo ha dispuesto así. Nunca en tal día trabajó nadie, y ahora, cuando los pájaros canten dirigiendo sus picos hacia las nubes, arrullando al Triunfador que sube á la celeste morada, iremos los ciudadanos caminito de los colegios con la cédula del sufragio en las manos á votar las mesas. Poesía por arriba, prosa y realidad por abajo.

Gracias á Dios, nuestras elecciones nos van á dar poco que hacer; pero así y todo hubiera sido mejor que hubieran empezado en día de trabajo, por que estos días son de muchos trabajos.

¡Los trabajos electorales! Ahí es nada! Pesan sobre los hombres y sobre los partidos, sobre los jefes y sobre los últimos soldados, sobre el cuerpo y sobre el alma, y, últimamente, sobre el bolsillo.

Al día siguiente del día de la Ascension, continuará el juicio llamado de la Escuela Normal de Maestras, en el juzgado municipal. Parece que no hay medio de cortar eso, aunque, de conformidad con lo que tenemos dicho, nos han hablado mu-

chas personas sensatas de la población. El juez, por sí, una vez presentada la demanda, y mas en los términos en que se la hecho, no ha podido ni puede excusarse, y tiene que cumplir con su deber. De modo que seguirán las declaraciones de las alumnas y el hablar inconvenientemente del asunto, para que luego resulte de todo un ridículo ratón.

¿Sería atrevimiento por nuestra parte, pedir al ilustrado Sr. Villó, inspector de este distrito universitario, que casualmente se encuentra en esta ciudad, que se enterase de ese asunto y obrase en él según le aconsejasen su prudencia y el juicio que le merezca ese inconveniente juicio? Nuestro buen deseo nos mueve á hacer esta indicación, que no esperamos pase desapercibida.

Oímos decir el domingo muchas veces «Romero Giron ha muerto» y esta noticia no la han confirmado los periódicos de ad Madrid, aunque en ellos hemos visto alg. fúnebre para el Sr. Ministro de Gracia y Justicia. Hagan los hados lo que quieran de este hombre, ensañese la opinión con justicia ó sin ella contra él, siempre es motivo de tristeza ver como la política devora hombres, como gasta los caracteres, cómo reduce á pigmeos los que nos parecían atletas.

Del domingo al lunes, volviendo á los asuntos locales, hay lo mismo que habia. Se sigue hablando de la contribucion industrial, de las reuniones de gremios, y de la suspension del reparto. Del nuevo Delegado de Hacienda, se nos dice que es buena persona, y falta hace que lo sea para contentar á los agraviados.

LOS DOS ÚLTIMOS CONCIERTOS.

No es pequeño triunfo el conseguido por los artistas que dirige el reputado maestro Arche, al haber despertado el entusiasmo del público con un género de música al que no se halla (hablando en general) acostumbrado. Preside tambien en la eleccion de las piezas y en la disposición del programa una maestria tal, que bien se observa que se halla dirigido por una mano esperta y avezada á formar, como si digéramos, esos elegantes canastillos de flores, de tan vario aroma, de tan distinto color y aun de zonas tan diferentes.

En el programa del segundo concierto, predominaba grandemente el estilo italiano sobre el estilo alemán, que son en música como los dos hemisferios del mundo del arte, como los dos términos antitéticos, que representan el génio de dos razas distintas, pero que acaso el porvenir, después de haber agotado cada una su esencialidad particular y distinta, junte y confunda en una síntesis suprema, de la que

son ciertos anuncios, no solo la aproximacion de Meyerbeer al género italiano del que supo apropiarse el brillantísimo esmalte melódico de sus óperas, sino la conversion, mejor diríamos, la abjuracion de músicos, nacidos en el suelo de Italia, y que se pasan en absoluto al campo enemigo, como Verdi en *Aída* y como Arigo Boito en el *Mefistófeles*.

Sin embargo, este último lleva su exageracion hasta un extremo muy discutible. La melodia es la esencia de la música, la melodia es el aliento de Dios. Ella no es una idea, ella no es un pensamiento concreto, pero, precisamente por no decir nada á la razon, lo dice todo al sentimiento. La complicacion armónica tiene sus límites, más allá de los cuales está el delirio. No se pretenda que la música adquiera cierta tendencia realista, porque la música no tiene nada, nada absolutamente que imitar de la naturaleza. Ni el ruido del torrente, ni los rumores de la selva, ni los conciertos de las aves, ni mucho menos el alba, ni la noche, ni la tarde, ni el mediodia, tienen modelo alguno que presentar al arte de los sonidos, porque este arte, revelacion de Dios como ninguno, ha surgido íntegro, en sus elementos y en su desarrollo hoy extraordinariamente complicado, del espíritu del hombre.

Serviráme muy bien, para probar mi aserto, la fantasia sobre motivos de la ópera *Los Puritanos* de Bellini. Cualesquiera que sean los rumbos que tome el arte en la música del porvenir, ese cuarteto será siempre bello, pero de una belleza suprema, inmortal. Oído como lo oímos en la noche del sábado, es decir, despojados de las palabras, que, en verdad, lo mismo podrian ser las que tiene como otras cualesquiera, y en esto tienen razon los vagnerianos, el cuarteto, así como toda la fantasia, resulta una pieza verdaderamente deliciosa. ¿De donde pudo tomar Bellini la idea de aquellas melodias, de hermosura imperecedera, que brotaban de su pluma? En el mundo exterior, de ninguna parte. Nacieron del fondo de su alma sublime y privilegiada.

Dos sinfonias nos han dejado oír del maestro Ambrosio Thomas, la de *Mignon* en el segundo y la del «Sueño de una noche de verano» en el tercer concierto. Ambas han agradado en extremo, tanto por la distincion y elegancia que caracteriza la música de este maestro, uno de los primeros sostenedores de la escuela francesa, como por la manera precisa y magistral con que fueron ejecutadas.

Jonne es una overtura de Petrella, bastante bella, que recuerda algo el estilo de Mercadante y aun de Rossini.

La gran fantasia de la *Africana* ejecutada en el segundo concierto, entusias mó

al público extraordinariamente. Tienen los artistas que dirige el Sr. Arche, tal arte para arreglar al sexteto fantasias de las mas conocidas óperas, que el espectador siente, deliciosamente emocionado, como si viera pasar ante sus ojos todas las escenas al recuerdo de la música evocadas. El preludeo al *unis* de cuerda fué repetido entre grandes aplausos. Tambien fué repetido el vals *Lento y pizzicato* de Leo Delibes. La *Gavota* de Flieger, fué muy aplaudida.

La fantasia de *Dinorah*, proporcionó un triunfo al señor Iburguren, que, admirablemente secundado por el señor Lizaralde, hicieron gala de su ejecucion limpia y segura, así como de su delicado gusto.

La *Paragraf III* de Suppé, magnífica overtura del regocijado autor de *Bocaccio* y *Donna Juanita*, fué interpretada à maravilla. El Sr. Carvajal demostró en ella que los pasajes de agilidad no son una dificultad para él. El Sr. Beltran fué aplaudido en un pasaje que ejecutó à solo en la fantasia de Macbcht, como tambien el Sr. Espinosa en la glosa del motivo principal del «baile de las brujas», un *pizzicato* divinamente ejecutado.

Las dos obras clásicas de Haydn y de Beethoven, ejecutadas por la cuerda sola, fueron bien interpretadas y oídas con un silencio que podriamos calificar de respetuoso. Eran los dioses mayores del Olimpo musical los que tenían la palabra.

El público se encariña ya con la buena música y creo asistirá con gusto, si el señor Arche nos diera otro concierto, de vuelta de su expedicion à Lorca.

A. Ramírez Pagan.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 28 de Abril de 1883.

El discurso del Sr. Gonzalez Fiori fué una reproduccion en estilo forense de los artículos que ha publicado «La Izquierda Dinástica» a propósito de la famosa causa del Sr. Monasterio. Solo un hecho desconocido del público hasta ahora pudo denunciar. En la acusacion fiscal se pidió el procesamiento del teniente de orden público por la contradiccion de sus declaraciones y de ello no se ha hecho mencion alguna en la sentencia. El Sr. Gonzalez Fiori expuso los hechos con bastante método y con la peor intencion que encontró à mano. Produjo honda impresion en la Cámara: la misma que ha de producir la causa Monasterio en todos los sitios donde se conozca.

Cuando el Sr. Ministro de Gracia y Justicia se levantó à hablar, la espectacion era extraordinaria.

Incierto, dudoso, acorbadado, ni encontró una idea salvadora, ni tuvo un argumento feliz, ni logró asociar à un solo párrafo de sus discursos, la elocuencia. Superó por lo desgraciado à todas las esperanzas de sus adversarios. El mayor enemigo del ministro de Gracia y Justicia fué ayer el Sr. Romero Giron.

Las breves y sentidas palabras del señor Olias, fueron unánimemente elogiadas y aplaudidas. El discurso del Sr. Nieto

discreto y oportuno. La intervencion de la presidencia, cômica à ratos y à ratos infundada y enferma de *cons'ipacion*.

**

Madrid 29.

El Consejo de ministros celebrado anoche en la Presidencia defraudó, seguramente, las esperanzas de los que esperaban del mismo graves cuestiones políticas, pues se dedicó en su mayor parte al exámen del presupuesto de Cuba.

Hablando de este Consejo «La Iberia», indica que en él se trataron tambien los asuntos del dia, y se habló de la última sesion del Congreso.

Varios periódicos, aunque sin prohibirlos, hablan de rumores de crisis, si bien creen que no ocurrirá nada hasta despues de las elecciones municipales y viaje de los Reyes de Portugal.

—Ha sido elegido ayer senador por Albacete D. Luis de la Escosura.

—Ayer mañana ha contraido matrimonio con la señorita doña Elena San Juan, hija del rico propietario del mismo apellido, el Sr. D. José Sagasta, hijo del presidente del Consejo.

—De la sesion del viernes continúan ocupándose los periódicos, advirtiéndose ahora, por insinuaciones siempre trazadas por el interés político, y que anoche acogen ya maliciosamente algunos periódicos conservadores, que en el asunto de la causa Monasterio, si alguna culpa tiene el Sr. Romero Giron, son culpas de debilidad de carácter, que hay otras personas que resultan mezcladas é influyendo en el sumario: y así por este camino, de deducion en deducion, se buscan las conexiones personales, y en la escala de insinuaciones malévolas se concluye por decir que tambien el jefe del gobierno ha salido quebrantado del debate.

—En el tren correo de Valencia ha llegado esta mañana el Sr. Castelar, al cual recibieron en la estacion gran número de amigos políticos y particulares, que despues le acompañaron à pié hasta su casa.

—En el Consejo de anoche, aunque los ministros lo negaron, parece se trató de la cuestion del Sr. Romero Giron, que consideramos sólo aplazada.

—Entre las combinaciones que ayer se oian para la cartera de Gracia y Justicia, se hablaba del Sr. Gamazo y del Sr. Capdepont; pero todo era hipotético.

—Los grupos de la Cámara que más han defendido al Sr. Romero Giron, han sido los de los Sres. Sardoal, Martos y Navarro y Rodrigo.

—Los cambios oficiales de ayer han sido los siguientes:

El 4 por 100 interior al contado dió principio à 65 75, descendiendo hasta 65 60.

—No llueve desde ayer; pero sigue reinando viento.

X.

NOTICIAS LOCALES.

El inspector de este distrito universitario Sr. D. José Villó está llenando su cometido en esta poblacion con gran escrupulosidad, visitando todas las dependen-

cias y enterándose minuciosamente del estado de la enseñanza.

Ha regresado de Madrid nuestro amigo D. José Calvo, que ha hecho ya el primer ejercicio de oposicion à las clases vacantes de institutos.

Esta tarde celebrará sesion el ayuntamiento para designar los presidentes de las mesas electorales.

Con motivo del suelto que el sábado publicamos, se ha personado en nuestra redaccion el alcalde de Torreagüera en union de otros contribuyentes de dicho partido para enterarnos minuciosamente de su gestiou en el reparto de la cuota de consumos; y segun nos ha manifestado ha obrado con toda la delicadeza que exige el encargo que se le dió por el ayuntamiento. Todo cuanto ha hecho el dicho alcalde ha sido con intervencion de dos contribuyentes de cada clase, à cada vecino le ha ido diciendo su cuota y todos ellos la han aceptado voluntariamente, por convencimiento de que era justa y proporcional, sin que le haya negado à nadie, ni niegue, los datos que se le pidan sobre el particular. Con estos antecedentes, creemos que no hay motivo para la queja de que nos hicimos eco, y más cuando el dicho alcalde, ha eliminado del reparto à muchos pobres jornaleros y viudas y además no ha puesto el tanto por 100 à que tenía derecho por cobranza y gastos.

En general la cosecha de seda va bien.

Hállase en esta capital el Sr. D. Manuel Gomez Marin.

Ha llovido bastante en los campos de Albacete segun un periódico de aquella capital.

Víctima de una enfermedad crónica falleció el dia 20 del corriente en Madrid, la esposa de nuestro paisano D. José Maria Ródenas. Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

El sábado se impusieron nuevas multas, por el inspector de plazas Sr. Fernandez, à carniceros, panaderos y otros vendedores por faltas en el peso.

Ha salido para Madrid el general Casola, siendo antes visitado por una comision de «La Union Rural.»

Los precios de las hortalizas en el mercado de Madrid, son los siguientes: Habas, à 20 céntimos kilo; guisantes negros, à 40; blancos à 70; patatas nuevas de Murcia à 40; tomates andaluces, à 2 pts.

Uno de estos dias saldrá à tomar las aguas de Alhama de Murcia el Sr. Presidente de esta Audiencia. Nos alegraremos que esos baños sirvan de alivio à tan probo y recto funcionario.

Ha salido para Madrid el antiguo periodista, nuestro particular amigo Sr. Conde de Fabraquer, magistrado de esta Audiencia de lo criminal.

Se ha comunicado à los alcaldes de Alcantarilla, Librilla, Alhama, Totana y Lorca, que D. Jaime Amat, encargado del Crédito general de ferro-carriles, va à pasar à verificar los estudios preliminares

para la formación del proyecto de línea férrea de Murcia Aguilas por Lorca.

Hallándose el sabaco revolviendo unos papeles dos primos hermanos en Cartagena, tuvo uno de ellos la desgracia de tocar una pistola, de la que saliendo el tiro, hirió al otro gravemente en la cara. El inocente autor del hecho, viendo caer á su primo y creyéndolo muerto, cogió la dicha arma y saliendo á la calle y metiéndose en una entrada se disparó el tiro que quedaba por bajo de la barba. Los periódicos de Cartagena recibidos ayer dicen que ambos heridos continuaban graves.

Dice «El Minero» de La Union:

«Se han constituido en sociedad los dueños de la mina «Templarios», sita en las Pedreras Viejas de Mazarron, con objeto de darla á partido ó explotarla por su cuenta. En el mencionado paraje se encuentran muchas y buenas minas, como «San Francisco» y otras, de las que se extrae mineral plomizo con bastante plata.

—No pasa semana que no adelanta un regular trozo hacia la Rambla de Campoy la línea férrea del tranvía; pudiendo asegurar que dentro de tres meses, penetrará el tren de mercancías en aquella rica comarca.

—El estado en que se encuentra la tierra minera de este distrito, llama la atención de los hombres pensadores, que temen serios conflictos para época no lejana.

El trabajo escasea, las demandas de minerales disminuyen y es grande el número de jornaleros que carecen del diario sustento.»

Se le han concedido á D. Virgilio Guirra 534 pesetas 64 céntimos por el tiempo que ha tenido á su cargo la caja de fondos de primera enseñanza.

La Diputación tiene acordado contribuir con 2,000 pts. á los gastos del completo de obras y aparatos del observatorio meteorológico del colegio de Escolapios de Yecla.

Se han concedido de nuestros fondos provinciales 250 pesetas á la Sociedad Valenciana de agricultura para gastos de la exposición regional que en este mes celebra.

Para proveerse de licencias gratis se ha concedido á los empleados que por sus cargos deben usar armas, una ampliación del plazo hasta el 13 de Mayo.

En el juzgado de San Juan se instruye sumaria por la muerte, al parecer natural, de una mujer de 64 años, llamada Maria y entendida por la Fonta, que habitaba en el partido de Zairaiche.

Algunos vecinos de la calle de Cartagena, nos han visitado nuevamente para que pongamos en conocimiento de la comisión de policía urbana, que el olor que producen las aguas estancadas en aquellas boqueras, por efecto de la temperatura que se va asegurando, es cada dia mas insuportable y nocivo.

Hállase en Alicante el actor D. Rafael Calvo, donde ha sido obsequiado con una

serenata y otras pruebas de afecto por sus admiradores y amigos.

Anuncia un periódico el probable traslado y ascenso del teniente fiscal Sr. Aceiro á Valladolid ó Logroño.

El «Boletín Oficial» del domingo, contiene:

Certificación de los precios adquiridos de los pueblos y los que resultan por término medio para la liquidación de los suministros verificados en el mes de Febrero último.

Estracto de las sesiones celebradas por la comisión provincial, en los dias 11, 12 y 13 del mes de Abril último.

Anuncio de la Delegación del Banco de España, de los dias en que se hará la cobranza del «Impuesto equivalente á los de Sal», correspondiente al 1.º, 2.º y tercer trimestre del año económico actual.

Otro de la sección de Telégrafos de Cartagena, á las personas que deseen presentar proposiciones para el arriendo de un local, con objeto de instalar en él las dependencias de dicha sección.

Se va á constituir en Sacma una sociedad, con el nombre de «Centro Agrícola.»

D. José Ruiz y Rubio se ha alzado de un fallo dictado por el consejo de Hombrés Buenos.

El impuesto equivalente á los de sal, se cobrará en esta capital y su término en los dias siguientes:

Murcia del 1 al 15 del corriente.

3.ª agrupación. — Del 1 al 5 Beniajan; del 12 al 13 Alquerías, y del 15 al 16 Llano de Brujas.

4.ª agrupación. — El 1 y 2 Era-alta; el 10 y 11 Javalí Viejo y Nuevo; el 16 Barqueros y Cañada hermosa.

5.ª agrupación. — El 1 Flota, y el 10 Esparragal.

6.ª agrupación. — El 1 Albatalla, el 4 Arboleja, 14 Guadalupe, 17 Espinardo y Churra.

7.ª agrupación. — El 11 Garres, Lages y Aljezares, 14 Alberca y 17 Aljucer.

8.ª agrupación. — 1 Cañadas de S. Pedro, 4 Geronimos y Avileses, 5 Balsicas, 7 Gea y Truyols, 8 Baños y Mendigo, 9 Los Martinez, 10 Jurado, 12 Lobosillo, 13 Corvera, 14 Carrascov.

Han fallecido D. José Bernal Pina y D. Felix Alvarez Gimenez.

Enviamos á sus respectivos hijos don José Bernal Pellicer, y D. Mariano Alvarez jefe de esta estación, y demás familia de los finados, la espresion de nuestro sentimiento.

Las fiestas religiosas y populares que se celebra en Caravaca, en honor de la Santa Cruz durarán cuatro dias empezando hoy por la mañana. Las fiestas religiosas prometen ser notables y las populares de cabalgatas, veladas literarias y musicales, toros, teatro, lucha de moros y cristianos etc. no dejarán nada que desear. Seguramente nuestro corresponsal de aquella ciudad nos remitirá diariamente una carta.

Los primeros tomates nuevos que se han presentado en esta plaza, se han ven-

dido á 5 reales libra; y se los han llevado fuera.

En esta semana tendrá lugar en nuestro Teatro de Roma, la primera y única velada que darán en esta la notable y original equilibrista Mlle. Mariana, y el renombrado prestidigitador Mr. Pietro Adriani.

Estos artistas vienen precedidos de gran fama y toda la prensa de Madrid y provincias hacen mérito de ellos.

Leemos con gusto y vemos con placer que á todos los actos que se celebran en el Hospital ó templo de la Caridad de Cartagena asisten las personas mas notables de aquella ciudad, como ha sucedido ahora al darles la Comunión á los enfermos.

COSAS VARIAS.

A juzgar por la letra, debe ser una suscritora la que se nos queja de que á una criada que mandó por magra á una tienda, no le quisieron vender la cantidad que pidió, sino que la dijeron que habia de tomar la que resultase cortada.

¡Señores de la magra, por Dios Santo, no hagan ustedes eso! ¿No ven ustedes que por ese medio ha de privarse de ese alimento, el que tiene el dinero tasado ó no quiere gastar mas?

O tengan ustedes el peso de San Miguel en la mano, ó corten lo que sobre, que el género no sufrirá por eso averia.

Tenemos algunos artículos en nuestro poder que no hemos publicado todavía por su mucha extensión. Son trabajos muy buenos y nos hacen nuestros amigos un favor al remitirnoslos; pero no se acuerdan de las dimensiones de nuestro periódico, y de que hay cosas del dia, mejores ó peores, pero de preferente derecho á la publicidad.

Comienza feliz tu ensayo,

Mayo;

que Abril ya se fué y no ha sido florido;

y tú has de ser oloroso y hermoso.

Si Abril fué frío y lluvioso y loco en su vida corta, veremos que tal se porta Mayo florido y hermoso.

Esta tarde á las cuatro continuará vacunándose directamente de la ternera, en el centro de vacunación establecido en la plaza de Sto. Domingo 17.

La Asociación piadosa de Maria Santísima de las Mercedes celebra durante el presente mes los ejercicios de las Flores en honor de su Excelsa Titular, empezando al toque de oraciones, y predicando todas las noches un Misionero apostólico.

Los sindicatos y clasificadores del gremio de Tiendas de sombreros sin taller, invitan á los individuos del mismo, para el dia 2 del corriente á las 10 de su mañana, en la casa número 4 plaza de San Pedro, para informarles del reparto de subsidio.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Felipe y Santiago ap. y San Segismundo.

VEA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias del Rosario y San Agustín.

En la primera por D.^a Juliana Casanova de Montejano, misas de media en media hora.

Y en la segunda por D. Joaquin Cánovas y D.^a Pastora Cánovas, misas de hora.

Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

CULTOS.—Principian en la iglesia de San Agustín los Piadosos Ejercicios de las Flores á Nuestra Señora del Amor Hermoso; predicando esta tarde D. Joaquin Blazquez, sobre «Motivos de la Institucion del Mes de Mayo en honor de Maria.»

Habla el arte.—Señores Lanman y Kemp, Nueva York.—Muy seño es mío: Continamente aquejada por una aguda enfermedad á la garganta, resultado de mi vida artística, y sin esperanzas de mejorar, decidí á hacer uso de su ya célebre Pectoral de Anacahuíta en union de su ya bien conocido Aceite de Bacalao, todo este por indicacion de los afamados Dres. Don Juan Zapiola y D. Carlos Ranquier, á quienes por tan feliz indicacion puedo decir con orgullo que les debo la vida y, como consecuencia forzosa, el sustento de mis hijos,

Sirvan estas líneas como prueba de gratitud hacia Vds. y los Sres. Ranquier y Zapiola, y cuenien con él aprecio y buena voluntad de su muy atento s. s. q. b. s. m. Docteo Olavarria. —Brágado, R. A., Abril 6 de 1878. 62.

VENTAS.

Precedentes de la testamentaria de don Serapio Mauresa, se venden las siguientes fincas:

Una casa en la parroquia de San Lorenzo y calle de Zambrana, núm. 18.

Otra en la parroquia de San Miguel y calle de la Aurora, marcada con el número 19.

Otra en la Parroquia de Santa Eulalia, calle de la Sémola, núm. 2.

Para ajuste y pormenores dirigirse casa de D. Luis Mauresa, San Leandro, 16, ó casa de D. Eduardo Monteverde, calle Santa Teresa, 5. 8—7

TINTURA SICÍLICA

instantánea para teñir en el acto los cabellos ó la barba. Propiedad de la casa Filliol fundada en París en 1834.

Esta tintura que renne las ventajas de fácil empleo, no manchar la piel, dar en el acto un perfecto negro ó castaño y dejar el cabello suave y brillante, se vende únicamente en casa de Calixto yañas, Platería 24.

A cada caja acompañan los cepillos, peine y una instruccion en español, para el modo de usar la tintura.

En la misma casa hay un constante surtido de añadidos y demás pozizos de cabello, á precios baratísimos segun su clase. 15—3

En el nuevo taller de Sastrería de «La Madrileña» se admiten oficiales, á los que se les pagará 20 rs. mas que en otro establecimiento las hechuras de un schaquè, y sucesivamente las demás prendas.

VAPORES PAQUETES
de la compañía general de tabacos de Filipinas.

SERVICIO REGULAR MENSUAL

DE BARCELONA A MANILA

con escala en Port-Said, Suez, Aden, Punta de Gales y Singapore.

VAPORES DE LA COMPAÑIA.

Isla de Luzon de 8.300 tons. ing. de desplazamiento.

Isla de Mindanao, de 8.100 idem id.

» » Panay, de 7.700 idem id.

» » (en construccion)

El magnífico vapor de gran marcha

ISLA DE MINDANAO

saldra de Santander para Cadiz el 4 de Mayo; de Cadiz para Barcelona el dia 10 y de Barcelona para Manila el 15 del mismo mes, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y escalas intermedias.

Precio del pasaje: 1.^a 1.725 pesetas 3.^a 665 pesetas.

Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados abajamientos, pues estos vapores han sido contruidos expresamente para el servicio á que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los cimas en que han de navegar.

Para mas pormenores á D. Eleuterio Peñafiel, Murcia, representante.

OCULISTA.

EL DOCTOR

D. BENITO CLOSA

Establecido en esta ciudad Plaza de Palacio, número 3.

A todos los enfermos pobres que padezcan de la vista, los recibirá de 7 á 9 de la mañana, asistiéndolos gratuitamente.

DOS MIL BOTELLAS

de vino de Valdepeñas superior, de toda satisfaccion, se venden á 4 reales una, y 40 reales docena, en esta ciudad, calle de Santa Catalina, núm. 16, (junto á la escuela de D. Miguel Marco.)

Son procedentes de una liquidacion comercial y se desea despacharlas, por lo que se dan á precios tan reducidos.

Murcianos: Aprovechad la ocasion. calle de Santa Catalina, núm. 16. 10—4

ENFERMEDADES

DE LA PIEL.

CONSULTA ESPECIAL

POR EL LICENCIADO

D. JUAN ANTONIO MARTINEZ LOPEZ, Plaza de Sto. Domingo, núm. 17.

Todos los dias de 8 á 10 de la mañana, recibirá gratis á todos los pobres que padezcan alguna enfermedad de la piel.

COLEGIO DE SAN ISIDORO. Calle de Saavedra Fajardo. En este establecimiento hay Academia preparatoria para carre-

ras superiores, Aademia Mercantil, enseñanza de francés y partida doble, segunda enseñanza incorporada al Instituto, clases especiales, escuela; y se admiten alumnos internos, externos, y medio pensionistas. A los niños de la escuela los llevan al establecimiento y despues de las clases los llevan á sus respectivos domicilios dependientes del colegio. Para mas detalles dirigirse al director, D. Ceferino Icabalceta.

PECTORAL DE ANACAHUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor preparacion pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curacion de todo caso de

Ama, Tos, Mal de Garganta, Espantos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP.

puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona,

GUANOS QUIMICOS

premiados en varias exposiciones nacionales y extranjeras y elaborados, en Jativa, con materias primeras procedentes exclusivamente de España.

GUANO GERADON

abono completo, intensivo superior al del Perú, excelente para vid, trigo, maiz, cáñamo, arroz, hortaliza, naranjos, caña de azúcar, etc. etc.

Amoniaco 10 á 12.—Fosfatos solubles 20 á 22.—Potasa 7 á 8.

Precio: 108 rs. los 100 kilogramos tomados sobre la báscula de la fabrica en Jativa.

F. de Geradon, fabricante de abonos químicos agrícolas en Jativa.

Agente general para Murcia, señor don Luis Bolarin, San Antonio 10. 8—8

ROBUSTIANO DELGADO,

PROFESOR DENTISTA.

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la de tadu a completa, y hace todas las operaciones concernientes a su profesion.

Ofices al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle de la Feneña.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.